



ACTA DE LA SESIÓN DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE EQUIDAD Y GÉNERO CELEBRADA EL 08 DE DICIEMBRE DEL 2022.

En la Ciudad de México, a las doce horas con dieciséis minutos del día jueves ocho de diciembre del dos mil veintitrés, damos inicio a la Instalación de la Comisión de Equidad y Género, estando presentes:

- Irma Luz de la Cruz Vázquez. Presidenta de la Comisión
- Alva Ordaz Fernández. Integrante de la Comisión
- Jean Leonet Jiménez Hernández. Integrante de la Comisión
- Yasser Amaury Bautista Ochoa.- Integrante de la Comisión
- Julieta Hernández Vázquez.- Secretaria Técnica del Concejo en la Alcaldía Cuauhtémoc

Previa convocatoria, se llevó a cabo la Sesión de Instalación de la Comisión de Equidad y Género con los siguientes temas a tratar:

- 1. Lista de asistencia y declaración de quórum.
- 2. Lectura, discusión y en su caso aprobación del orden del día.
- 3. Declaración oficial de la Instalación de la Comisión de Equidad y Género.
- 4. Mensaje por parte de la Presidenta Irma Luz de la Cruz Vázquez.
- 5. Mensaje por parte de los integrantes de la Comisión e invitados.
- 6. Clausura de la Sesión.





I. Registro de asistencia y declaración de quórum.

Verificación de quórum, se realiza la verificación de asistencia a los integrantes de la Comisión, y estando presentes tres de los cuatro integrantes de la Comisión existe quórum para sesionar válidamente, siendo las doce horas con dieciséis minutos, la Presidenta da inicio a la Sesión de Instalación de la Comisión de Equidad y Género del año 2022. Siendo las doce horas con veintiún minutos se integra a los trabajos el Concejal Jean Leonet Jiménez Hernández.

II. Lectura, discusión y en su caso aprobación del orden del día.

La Secretaria Técnica por instrucciones de la Presidenta, dio lectura al orden del día de la Sesión. Posteriormente, la Presidenta instruye a la Secretaria Técnica a recabar la votación sobre la aprobación del mismo. Se incorpora el Concejal Jean Leonet Jiménez Hernández a los trabajos de la Comisión siendo las doce horas con veintiún minutos.

Sentido de la votación:

# *	NOMBRE DEL INTEGRANTE	CARGO	SENTIDO DEL VOTO
1	Irma Luz de la Cruz Vázquez	Presidenta	. A FAVOR
2	Alva Ordaz Fernández	Integrante	A FAVOR
3	Yasser Amaury Bautista Ochoa	Integrante	A FAVOR

Siendo aprobada por unanimidad del orden del día con tres votos a favor, cero en contra y cero abstenciones.





Acto seguido, la Presidenta de la Comisión, instruye a la Secretaria Técnica a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

III. Declaración oficial de la Instalación de la Comisión de Equidad y Género.

La Presidenta externa a los presentes que, de conformidad con lo establecido en el artículo 53, apartado C, numeral 3, fracción VIII, de la Constitución Política de la Ciudad de México, así como los artículos 99 y 104 fracción IV, de la Ley Orgánica de Alcaldías de la Ciudad de México, y los artículos 77 y 78 del Reglamento Interno del Concejo de la Alcaldía Cuauhtémoc, preceptos que norman las Comisiones Ordinarias del Concejo, ya que son el instrumento para vigilar el correcto funcionamiento de la Alcaldía en el desempeño de sus atribuciones y prestación de los servicios públicos que tiene encomendados.

De lo anterior, y en cumplimiento de las facultades conferidas en el cargo como Presidenta de la Comisión de Equidad y Género; el pasado treinta de noviembre tuve a bien convocarles para que, en la presente fecha, se efectuara el protocolo de Instalación de la Comisión, por lo que, siendo las doce horas y diecinueve minutos, se declara oficialmente instalada la Comisión de Equidad y Género, misma que su servidora preside, y que cuento con el gran honor de tenerles como integrantes. Dando inicio a los trabajos de esta Comisión.

Acto seguido, la Presidenta de la Comisión, instruye a la Secretaria Técnica a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.





IV. Mensaje por parte de la Presidenta.

En su participación la Presidenta Indicó la importancia de la demarcación territorial Cuauhtémoc para la vida pública, política, económica de la ciudad y del país; comento que la población para el CENSO del 2020 fue de 545, 884 habitantes, de los cuales el 52.2% son mujeres y el 48.7% son hombres, pero que además se tiene que considerar que no se puede hacer a un lado los millones de personas que diariamente están en la alcaldía Cuauhtémoc como población flotante que forman parte aunque no sean habitantes, forman parte de la vida todo el curso del día en esta demarcación, por lo tanto esta Comisión de Equidad y Género también es una Comisión que tiene una transcendental importancia y que cruza de manera transversal todos los temas, todos los programas, por que se refiere nada más y nada menos que al 50% de la población del mundo y en muchos casos más del 50% como es el caso de nuestra demarcación, que tiene 52.2% de mujeres. La historia de la vida, la resistencia, la lucha de mujeres viene de siglos en cada momento se han dado formas de resistir de sobrevivir a pesar de todo resiste la cultura de las mujeres y de sus derechos. Mencionó que con un año de retraso se instala la Comisión, pese a esa situación ya se está dando inicio. Agradece la participación de los compañeros y compañeras de la Comisión y e llamado es como objetivo principal a que trabajemos priorizando la atención la difusión de todos los temas que forman nuestra agenda feminista. La Ciudad de México es pionera en el logro de derechos para las mujeres, todas las colectivas acuérdense toda la historia que tenemos pero vamos hablar de la Ciudad de México:

- La Interrupción Legal del Embarazo en abril del 2007, la primera ciudad.
- La Alerta de Género el 25 de noviembre 2019.
- La Paridad Transversal en septiembre del 2019.
- La Ley Olimpia.
- La Ley Ingrid.
- Prohibir los Matrimonios Infantiles.
- Etc
- *775 y todos los programas que se están desarrollando.





- Senderos seguros.
- Abogadas de Mujeres.
- Fiscalías Especializadas

Y todo lo que se pueda hacer a favor de que se conozcan se difundan y se atienda el problema de la violencia y todos los problemas que tienen que ver no solo en violencia si no en la aplicación en economía etc. para las mujeres. La propuesta y la invitación desde esta Presidencia, es a que a partir de nuestra Comisión invitamos a todos a que trabajemos coorcinadamente que impulsemos y que sea nuestra Alcaldía una de las principales en este trabajo con las mujeres, con las niñas y con los hombres también, porque también está considerado el tema de las nuevas masculinidades, queremos que todos estemos juntos hombres y mujeres en esta lucha para lograr equidad y lograr disminuir, prevenir la violencia contra las mujeres, reafirmó la invitación para todas y para todos, y agradeció nuevamente a todos los presentes su asistencia.

La Presidenta de la Comisión, instruye a la Secretaria Técnica a dar cuenta con el siguiente punto del orden del día.

V. Mensaje por parte de los integrantes de la Comisión e invitados

La Presidenta indica a los integrantes de la Comisión e invitados especiales a hacer uso de la voz para externar un mensaje, solicita levantar la mano para generar lista de oradores.

El Concejal Yasser Amaury Bautista Ochoa en uso de la palabra menciona, que es muy grato estar en esta Comisión y que tendrá que aprender mucho de esta Comisión, que no es fácil para los que tenemos otras costumbres pero que se tiene que adecuar sobre todo respetar, la Comisión de Equidad y Género la concibe más como una Comisión de Género, donde las personas por ser personas por ser entes jurídicos tienen los mismos derechos, las mismas





obligaciones, el tema es respetar sabernos respetar en las diferentes condiciones con las que nos encontremos, seguramente hay mucho que aprender mucho que trabajar y habría que ver que viene para esta Comisión, las condiciones hoy en día por lo que dan los medios de comunicación sobre todo hacia las mujeres son complicadas, lo que se dice en los estados, lo que debemos sobre todo en los estados, afortunadamente en la Ciudad de México ha sabido contener ya que hay un buen plan entorno a la violencia de género, que ha sabido la autoridad del Gobierno de la Ciudad de México ayudar y cree que no solamente es el contener, es también, como bien lo decía la Concejala Irma, dar y entender que las personas del sexo masculino sepamos que somos gentes y somos personas y somos iguales y tenemos las mismas condiciones y no tenemos por qué agredir, no tenemos por qué insultar, no tenemos también porque violentar a otra persona y mucho menos a otro género. Estamos en la disposición de trabajar de aprender yo sí creo que somos iguales como ciudadanos como personas con otras condiciones que se van plasmando en materia jurídica para las compañeras.

Subsecuentemente toma la palabra la Concejala Alva Ordaz Fernández, quien expresa el gusto y satisfacción de ser integrante de esta Comisión de Equidad y Género, comenta que la Concejala Irma de la Cruz es una presidenta responsable y comprometida con este tema, trabajar con ella y con los demás integrantes será realmente una garantía para desarrollar con responsabilidad lo que corresponda a la Agenda Feminista y supervisar que la administración de la Alcaldía garantice los derechos de las mujeres principalmente, Ahora en que se debe estar atento al cumplimiento de la paridad en el gabinete de esta Alcaldía que es algo de lo que se adolece y en lo que se ha estado insistiendo, pues si no partimos de ahí entonces lo demás será también complicado. Comenta, que de manera solodaria con la Concejala Irma y de manera solidaria con esta Comisión por el bien de los derechos de todas las mujeres de esta Alcaldía Cuauhtémoc, en las cuales venimos desarrollando ya una labor no de ahora, si no de hace muchos años la lucha de las mujeres, es indispensable y debe seguirse fortaleciendo para lograr realmente esa equidad como bien ahora la gozaremos y la conocemos tiene que ser una lucha en equidad tenemos que ir de la mano hombres y mujeres para el desarrollo de esta igualdad tan anhelada por nuestra sociedad he ir cambiando todos los parámetros equivocados que la sociedad nos ha ido heredando hemos dado muchos avances en este tema pero nos sigue haciendo falta dar pasos más rápidos y más gigantes, termina su participación felicitando a la Presidenta de la Comisión.





Toma la palabra el Concejal Integrante Jean Leonet Jiménez Hernández, quien ofrece una disculpa por la demora; y agradece a la Concejala Irma Luz de la Cruz Vázquez por contemplarlo y el honor de ser integrante de esta Comisión, expresa que igualdad de género es ur primer paso para nuestra sociedad, a final de cuentas todos somos mexicanos, todos somos iguales, cree que todos merecemos un respeto. Tratando de ser breve muchas agradece el tiempo.

Toma la palabra el Concejal Saúl Arturo Doroteo Neri invitado, quien da las gracias a compañeras y compañeros Concejales, en esta Comisión me atrevo a solicitar la palabra porque hasta hace unas semanas yo tenía el honor de presidir esta Comisión, en cuanto la Concejala Irma de la Cruz me hizo la propuesta de intercambiar presidencia en las Comisiones pues vimos lo mejor para las ciudadanas y los ciudadanos, agradecemos tamb én a las compañeras y compañeros Concejales que respaldaron esa iniciativa.

Menciona que ya hay un plan de trabajo, que con mucho gusto se lo hare llegar a la presidenta para que pudiera ser considerado en algunas propuestas, en algunas tal vez no, pero tengo dos líneas de acción que quisiera que se exigiera, bueno una que se exigiera de inmediato la otra que se evaluara dentro de la Comisión y lo pudieran dialogar los integrantes de la misma.

La primera es exigir que la Alcaldesa, nombre inmediatamente un Gabinete Paritario, ya que de las ocho Direcciones Generales solo una tenemos como Directora General que es la Directora General de Cultura, ya lo acaba de aprobar el Congreso de la Ciudad de México, entonces creo que desde esta Comisión debería de existir una exigibilidad para que haya cuatro Directoras Generales y cuatro Directores Generales.





VI. Clausura de la Sesión

La presidenta de la comisión indica a los integrantes, que no habiendo más asuntos que tratar, siendo las doce horas con cincuenta minutos del día ocho de diciembre del 2023, se dan por concluida la Sesión.

ACTA DE LA SESION DE INSTALACIÓN DE LA COMISIÓN DE EQUIDAD Y GÉNERO.

PRESIDENTA	IRMA LUZ DE LA CRUZ VÁZQUEZ
INTEGRANTE	ALVA ORDAZ FERNÁNDEZ
INTEGRANTE	JEAN LEONET JIMÉNEZ HERNÁNDEZ
INTEGRANTE	YASSER AMAURY BAUTISTA OCHOA
SECRETARIA TÉCNICA DEL CONCEJO	JULIETA HENNÁNDEZ VÁZQUEZ